

De vuelta

Septiembre es mes de reencuentros y de volver a poner el cronómetro a cero, de buenos propósitos y agendas por estrenar. La del Ayuntamiento de Almassora, sin embargo, no ha descansado durante el verano porque las necesidades del pueblo tampoco dejan de crecer. La actividad se multiplica en la playa mientras los servicios municipales se adelantan a las obligaciones del otoño tanto en esta zona como, sobre todo, en el casco urbano.

La puesta a punto del barranco para evitar inundaciones en caso de lluvias, las reformas en la piscina municipal para un nuevo curso, también intervenciones de mantenimiento en los colegios... Hasta el cementerio ha sido objeto de labores de mejoras en zonas ajardinadas y pasillos, como el asfaltado en diferentes puntos del pueblo y la nueva señalización en los lugares donde estaba más deteriorada.

Y a pesar de todas estas mejoras, nada comparable con el trabajo realizado durante el verano para acelerar la consecución de los 10 millones de euros de la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado (EDUSI), 50% de fondos Feder y 50% de fondos municipales. La llegada de la mayor inversión de la historia en el urbanismo local depende de un proceso costoso en el que está implicada la práctica totalidad del Ayuntamiento. De los 5 millones que aportará Bruselas bajo el lema "Una manera de hacer Europa", ya hemos documentado la petición de 2,4 millones.

En concreto, se trata de definir y presupuestar las acciones concretas que Europa cofinanciará. En este verano nos hemos centrado en cinco líneas: administración electrónica y acceso de la población a las tecnologías de la información y la comunicación, movilidad sostenible, eficiencia energética y patrimonio cultural e histórico. En otras palabras, hemos acreditado actuaciones que suman 4.895.000 euros, de manera que el consistorio reclama a Bruselas el abono del 50% de la cuantía global.

Y si me preguntan en qué se traducirá esta



inversión, les explico: en la ampliación de la biblioteca y climatización del salón de actos de la Casa de la Cultura (recibiremos la mitad de la inversión que realizamos en su día para poder disfrutar ahora de las mejoras), la construcción del trinquete, la peatonalización de la Vila y el yacimiento arqueológico del Torrelló. Hablamos también de la incorporación de carriles bici a Almassora como el que crearemos en la calle San Jaime, cuyas obras también cuentan con financiación europea, o de la mejora del servicio público de transporte municipal. La red de autobús tiene que adaptarse a un municipio que crece y que tiene nuevas necesidades.

Y, en un mundo cada vez más informatizado, Europa también subvencionará la implantación de una administración electrónica eficaz. La voluntad de Bruselas, y también la nuestra, pasa por ampliar las instalaciones destinadas a la formación de la población en este sentido. De hecho, la población es nuestra prioridad, por ello los presupuestos participativos, que no existían en Almassora hasta esta legislatura, nos darán las claves de los intereses ciudadanos para el próximo año.

De momento, les invito a compartir una experiencia tan inolvidable como la visita al Museu del Joguet. Desde el 14 de septiembre, más de 1.200 piezas atesoradas por la familia Arenós-Agut estarán a la vista de todos en la primera planta del Mercado Central. Será el principal reclamo cultural del otoño, un paseo al pasado desde el presente.

Merche Galí Alfonso. Alcaldessa d'Almassora



Hormigones de calidad - Calidad de suministro



Cami Pla de Museros, s/n (frente Reciplusa) - 12550 Almassora (Castellón)
Tel.: 964 500 174 - Fax: 964 500 175 - www.formi-real.com - info@formi-real.com